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1
高齢者の免許返納サービスについて

現在、佐賀県のタクシー協会が運転免許経歴証の提示で、タクシーの利用料金を１割引きできるサービス
を実施しています。今年度は、運転免許経歴証の発行費用を町で補助することを進めています。
今後は、免許返納者に対してコミュニティバスを一定期間無料で利用できるサービスや、町の独自補助で
タクシー利用料金を１割減し、県のタクシー協会の補助と合わせて、合計２割引き等のサービスを検討中
です。

交通安全 町長

2
けやき台も高齢者が増えている。
単身高齢者の安全面についてどういう考えを持っているか。

今後１０年のうちに、基山町の高齢者数が増加し、全国的にみても単身者高齢者の割合が多くなる。今回
の災害でも、動けなくて困っている高齢者の方がおられた。
今後は、個別に見守りができるマッチングシステムをつくりたいと考えています。まずは高齢者を孤立化さ
せないために、外出の機会をつくることが重要だと考えています。全町的には難しいので、各区にある公民
館にディスプレイ等を設置して相互にやり取りができるようにしていきたいと思います。
また、町の中心部に高齢者専用住宅の建設を計画する。以前は、民間業者が高齢者専用住宅の建設を
考えていたため、町の計画を中断していたが、民間業者の計画が頓挫したため、町が主体で建設するよう
にしていきます。
また憩いの家もリニューアルしました。ぜひ、利用してください。

高齢者福祉 町長

3
町長説明会や町長懇談会の内容が伝わらない。
今回出た意見を文書で配布して欲しい。

毎年、基山町のホームページに纏めたものを掲載しているので見ていただきたい。
今回の懇談会の内容も議事録として掲載される予定です。

その他 町長

4
掲載された事業一覧に観光に関する事業が載っていない。
観光ＰＲできる事務所を、駅近くの三国山などを活用したらどうか。役場だけじゃ
なく観光協会や商工会議所とタイアップして観光ＰＲをしないのか。

観光ＰＲの一環として、駅にデジタルサイネージを設置し、基山の観光情報発信をしていきます。
また、基山駅に電動自転車を設置し、保管場所の設置を検討しています。
その他に、基山にはお寺が多くありますので、来町者がお寺内に植樹をしてもらい、植樹を見に来る機会
をつくりたいと考えています。

産業 町長

5
町内の空家を探している移住希望者を役場と町の不動産屋に紹介したが、空き
家に関する情報が少なく、全てを把握しきれていない感じだった。空家対策に
は、今以上に空家に関する情報の集約と管理が必要だと思う。

今度、９月から不動産の専門家を役場職員として雇う予定である。不動産の専門家を空家対策に活かして
いきたい。
今は私（町長）が多くの情報を持っているので、空家への移住を考えている人がいれば直接紹介してほし
い。

定住促進 町長

6
今ある保育園が２つに分園し、うち１つは民間保育園になると聞いたが、保育士
はリストラされるのか。

町立保育園が分園することで、保育士のリストラはありません。現在、正規職員と非常勤職員が基山保育
園で一緒に働いています。分園後の町立保育園では正規職員が不足するので増員する予定です。また、
現在働いている非常勤職員は分園後の民間保育園で正規職員として働けるようになるのではないかと考
えています。

子育て支援 町長

7

基山町に交番があるが、夜に基山交番に電話をしても、いつも鳥栖警察署につ
ながる。基山交番に警察官が常在していないため、体制として問題があると思
う。基山も高齢者が増え、実際に窃盗被害があっている。現在の体制は派出所
の体制であり、交番と表記するなら交番としての体制を整えていただきたい。
基山交番のことを鳥栖警察署に尋ねたら、基山の交番は夜も人員がいる体制に
なっており、夜パトロールしているのではないかと言われた。夜パトロールするよ
り、交番にいないといけなのではと思う。

まずは、現在の交番の体制を把握するため、夜の基山交番の状況を確認をさせてください。
有事の際は、基山交番に電話をかけるより、110番をする方が多いと思います。その場合は、まず鳥栖警
察署に通報があり、それから基山の交番に連絡があり、現場に駆けつけると思います。今の体制で改善で
きるところがあるのなら要望します。
夜、交番に誰もいない場合に電話が繋がらないのなら、パトロール中の警察官に電話を転送する必要が
あると考えています。夜のパトロールは非常に大事だと考えているので、常に交番に居るのではなく、パト
ロール中も連絡がつく体制をつくるよう要望をしていきます。

防災・防犯 町長

8
白坂・久保田２号線が開通し、外部からの車の通行が多くなった場合、夜中の暴
走族や昼の大型トラックの通行などの安全対策について、どう考えているのか

これまでの説明会で、安全対策に関するご意見は多くいただいているところです。いただいたご意見をもと
に対策を協議し、再度説明会でご説明をさせていただきます。
団地内の道路には路上駐車が多いので、車庫法違反をしている人に、近所関係が悪くならない程度で注
意していただけたらと思います。植栽による視界不良箇所もあるようですが、植栽を撤去するにも賛成や
反対など様々な意見があると思いますので、地域の意見を聞きながら進めたい。通学路等も交通量が増
える場所については、対応策を考えていく必要があるので、皆さんのご意見とご協力をお願いしたい。

防災・防犯 町長

9
白坂・久保田2号線は大型車（トラック）は通行しないのか、何トン車から通行でき
ないのか

大型のトラックは通行できないようにする予定です。ただし、引っ越しのトラックは通行できるようにしなけれ
ばならないと考えている。また、基山町のごみ収集車は通行しますが、他市町のごみ収集車は通行できな
いようにします。

交通安全 町長
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10 箱もの建築が多いようだが、今後の維持費はどのように考えているのか

維持費はももちろん大事なことだが、まず利活用してもらうことが大事だと考えている。現在、老人憩いの
家だったところは、子供たちも利用できるようリニューアルしており、子供たちと高齢者が交流できる建物に
なっている。
基山町は、他市町と比較してシングルマザーの方が多くいらっしゃる。また、今後、基山町は独居老人も増
えるので、子供たちと高齢者が交流できるようにしていきたいと思っている。個人的には、色んな教室が
あっていいと考えている。（日曜大工の教室や、料理教室等）沢山の交流の場を作っていきたいと思う。

財政 町長

11
今住んでいる住宅は、階段が高かったり、車いすが使えなかったり、年をとると
生活しづらい（購入した頃は考えもしなかった。）家を売却して、そのお金で住め
る場所ができないか。

今住んでいる家を売却して、町の中心の住みやすいところに住みたいと考えている人がいるということを、
役場の職員は知らないと思います。昔は先祖からの家や土地を守り、後世に残していくという考えがある
からです。
住宅団地にお住まいの方は、先ほどの高齢者専用住宅の需要があると感じています。今後は、実際に需
要があるかどうかを確認して、需要がある場合は、町で建設するつもりです。
今居住している不動産を売却したお金で、駅やスーパー、病院などが近くにある住みやすい高齢者専用住
宅に住めるような対策を考えています。

定住促進 町長
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